

**Zeitschrift:** Le nouveau conteur vaudois et romand  
**Band:** 86 (1959)  
**Heft:** 5

**Artikel:** Billet de Ronceval : et puis, l'an prochain ?  
**Autor:** St-Urbain  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-231343>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 06.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Et puis, l'an prochain?

*Voici qu'on a recambé une année : rien qu'à voir les calendriers on a une bonne pincée de jours devant nous. Oh ! remarquez bien qu'on n'a pas d'illusions : on dit qu'on a un « An » nouveau à grignoter, l'appétit y est, seulement... sera-t-on encore là, au bout du rouleau ?*

*On ne veut pas gémir ! On est inquiets d'accord, mais on espère. Comme vous savez, l'espoir est un rude capital. Rien n'empêche, ce me semble, de se poser la question : où en sera-t-on, d'ici douze mois ?*

*Avec l'espoir, il faut la santé. Avec tous ces gars, — ces grands qui sont quelquefois si petits ! — on ne sait comment ils te vont arranger les affaires. Si les affaires vont, la santé va : tout est là ! Dommage qu'on ait, parmi nous, tant de ces ronge-communes, ces mange-buffets, ces gens qui n'arrêtent pas d'empoisonner la vie des autres. C'est souvent d'un tas de « crasses » qu'on abîme la santé des contemporains. Faudrait commencer par décréter l'article premier de la nouvelle constitution des gens qui veulent la paix : Article 1 : il est interdit de chercher rogne à qui que ce soit.*

*Si l'on pouvait bloquer à fond les fabricants de niaises qu'on rencontre à droite et à gauche, la paix serait assurée. Si certains ne se croyaient pas sans cesse attaqués, ou menacés de l'être, ou imaginaient qu'on se moque de leur belle figure et de leurs ronds de jambes, les affaires seraient en place à la minute.*

*L'an prochain, qui sait ? les dames voteront. Tant que ça ne sera pas fait, rien n'ira, qu'elles disent. A voir les tourments qu'elles ont pour les allées*

*et venues de leur homme, que deviendront-elles quand ce sera leur tour des séances de comité, des assemblées ? Risque bien que, lors des séances où elles confronteront leur point de vue, elles ne rentrent scalpées, ou, tout au moins, défigurées pour le restant de leurs jours.*

*L'an prochain, on aura l'autoroute, ou, au moins, des briques d'échantillons. Et on filera vers la Lune : quand on en aura assez de la figure de certains, on prendra « la fusée de plaisir » pour se changer les idées.*

*Et puis ?... On est bien bons de se tracasser. Quand on pense à tout ce qu'on nous avait prédit, dont on tremblait d'avance, et qui n'est pas arrivé. A voir comme on s'est habitué à ce qu'on attendait pas... on peut y aller.*

*Quoi qu'on pense, les affaires n'iront ni mieux ni plus mal : tant qu'on ne pourra pas changer les hommes et leurs crouïseries, on va reprendre le chemin où tant de braves types ont passé. Il y aura bien un moment où tout s'arrangera, ou quoi ?*

St-Urbain.

AMIS ROMANDS  
qui venez à Lausanne

Pour bien manger...  
à peu de frais... !

**LE LANDOR**

bat tous les records !...

Chez cet ami Robert Rappaz

Route du Tunnel 1 (Près de la Riponne)

Favorisez les annonceurs  
du « Conteure romand » !